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8月 2日，记者在运河区龙
岸清华东区 14号楼一单元大厅
内看到，大厅两侧停放了 10多
辆电动自行车。在小区其他单元
大厅里，记者同样看到不少电动
自行车停放在楼内。

8月1日，《高层民用建筑消
防安全管理规定》正式施行。规
定明确禁止在高层民用建筑公
共门厅、疏散走道、楼梯间、安全
出口停放电动自行车或为电动
自行车充电。这项严格的规定，
对电动自行车随意上楼及停放
是否有所遏制？记者走访了市区
多个小区。

楼道内仍停放着
不少电动自行车

记者走访发现，电动自行车
“坐”电梯上楼充电、“飞线充
电”、楼道内停放甚至是停放在
屋内……种种不规范行为随处
可见。

记者来到新华区泰和世家
小区。记者在小区内逛了一圈看
到，小区每栋楼前都停放了不少
电动自行车。尽管一楼的公告栏
内醒目地贴着《关于加强居住安
全的警示》，提示业主勿将电动
车推进楼道及大堂，但记者仍在
楼道内看到了少量停放的电动
自行车。

记者在运河区香堤荣府小区
采访时，家住6号楼的孙女士告诉
记者，7月份的时候，她就在公告
栏内看到了物业张贴的提示，提
醒业主为了自身安全，请勿在单
元大堂及楼道、消防通道停放车
辆。“之前看过不少关于电动自行
车着火的新闻，现在不让电动自
行车上楼挺好的。”孙女士说。

在运河区御景国际小区 1
号楼，虽然一进大厅便能看到张
贴的禁止停车的温馨提示和宣
传海报，但也有不少电动自行车
停放在楼道大厅内。“每天下班
的时候，很多人还会骑着电动自
行车进电梯。”家住 1号楼的刘
先生说。

在凤凰城 A 区，住在 12 号
楼的王先生告诉记者，虽然楼内
有不少禁止停车的标识，但是仍
然有人将电动车停放在楼内。

“不只是楼道大厅里停放电动自
行车，楼道里也停着电动自行
车，不少人还把电动自行车骑回
家里。”王先生说。

居民为何非将
电动自行车推上楼

虽然不少小区内都施划了

电动自行车停车区域并安装了
充电设施，但是很多市民仍选择
将电动自行车推上楼。

谈及原因，居民各有说法。
“充电车棚太小了，每次回来根
本就没有地方停”“我新买的电
动自行车，小区内的停车区域
都没有遮挡，万一下雨就会被
淋”“小区内花钱充电不划算，
还不如回家充”“我家住在 11
楼，在楼下充电的话，几个小时
之后还得下楼拔电源，太麻烦

了”……
凤凰城A区鸿运物业工作

人员表示，虽然物业多次宣传禁
止在公共门厅、楼梯间等地方停
放电动自行车或为电动自行车
充电，但是仍有业主将电动自行
车推上楼。“我们也不能对业主
进行处罚，更不可能一天 24小
时守在电梯门口劝阻业主，只能
多次、反复地宣传。”工作人员告
诉记者。

沧州市物业管理协会的工

作人员表示，在 7月份的时候，
他们曾联合相关部门对我市
小区进行多次安全督导抽查。

《高层民用建筑消防安全管理
规定》出台后也第一时间进行
了宣传，及时告知协会会员单
位在小区内做好宣传、教育工
作。

“我们作为小区物业公司
的服务监管部门，对小区物业
公司的服务、安全等工作有监
管职责，但是针对业主将电动

自行车在高层建筑内停放及充
电的行为，我们并没有执法权
以及相关处罚权，只能在宣传、
劝导上多下功夫。”沧州市物业
管理协会的工作人员告诉记
者。

“上楼监督”与
“楼下服务”需双管齐下

近几年，由电动自行车违规
停放引发的火灾呈多发趋势。电
动自行车一旦起火燃烧，30 秒
后，火焰温度达到 310摄氏度，
室内温度达到 120摄氏度，有毒
气体覆盖整个房间。电动自行车
引发的火灾更致命。

如何让业主心甘情愿地将
电动自行车在小区内安全停放
呢？

“要想真正解决居民楼下安
全停放电动自行车的问题，还需
要物业公司真正从居民需求出
发。”新华区世纪城社区书记尹
志勇告诉记者。

近日，新华区世纪城社区为
了解决东方世纪城二期业主停
放电动自行车难的问题，与业
主委员会、小区物业公司共同
谋划，准备利用小区公共收益，
在小区内建设充电车棚。目前，
他们已完成前期准备工作。

给小区居民建设充电车棚
的念头，已经萦绕在世纪城社区
尹志勇及业主委员会全体成员
心中很久了。怎么建？建在哪？借
着这次《高层民用建筑消防安全
管理规定》的发布，社区与业主
委员会、物业公司更加明确了要
为小区居民建设充电车棚的想
法。

“小区内电动自行车停放不
便、充电困难一直都给小区居民
造成诸多不便，也是小区居民们
多次反映的问题。安装充电车
棚，省了私拉电线的不便和推车
上楼的麻烦，最重要的是从源头
上消除了安全隐患。”尹志勇告
诉记者。

除宣传教育、安全巡查、及
时劝导外，为禁止电动自行车进
入电梯，我市一些小区的电梯内
已经安装上了新设备——电动
自行车阻车器。

记者从碧桂园江山印物业
工作人员那里了解到，小区内
的电梯已安装了电动自行车阻
车器，杜绝了电动自行车进入
电梯的情况，目前正处于调试
阶段。小区业主孙先生说：“交
房的时候，我们才知道小区的
电梯内安装了电动自行车阻车
器，我十分赞同物业这样的做
法。”

记者探访我市多个小区——

电动自行车，“不进楼道”有些难
本报记者 彭爱 摄影报道

龙岸清华小区楼道大堂内停放的电动自行车龙岸清华小区楼道大堂内停放的电动自行车

停放在楼道内的电动自行车停放在楼道内的电动自行车 ““乘乘””电梯上楼的电动自行车电梯上楼的电动自行车

本报讯 （通讯员 李小可
记者 姚连红）日前，黄骅一位八
旬老人清晨出门一直未归。家人
和志愿者一边查看公共视频，一
边沿路追踪。最终，志愿者在海
兴附近发现了骑着三轮车的老
人，并将他拦下。

当天上午，黄骅渤海魂志
愿服务队的志愿者安相骏浏览

微信朋友圈时发现一则寻人启
事：市区一位八旬老人清晨 4点
离开家未归，家人希望热心人
提供线索。

安相骏给老人的家人打电
话了解到，老人住在黄骅市区
西水库社区，每天清晨 4 点多
都会外出活动。当天早晨，老
人骑着人力三轮车出门后，一

直没有返回家中。家人四处寻
找无果，发布微信朋友圈并报
警求助。

安相骏马上联系到另外一
位志愿者赵宝山共同寻找。接到
电话的赵宝山立即放下手头的
事情，带着妻子、侄女共同加入
到搜寻队伍中。

此前，根据警方提供的信

息，老人曾于早上 7点多出现在
黄骅镇前苗村附近。大家以前苗
村为坐标，分头寻找。安相骏朝
北一路寻找，赵宝山向南朝海兴
方向寻找。

赵宝山沿路查看公共视频
并向沿路门市的商户或村民
打 听 。当 行 驶 到 海 兴 界 附 近
时，赵宝山从现场一位施工人

员那里得知，老人不久前曾路
过这里。赵宝山继续向北，终
于在不远处的马路上发现了
老人。

原来，老人迷路了，怎么走
也找不到回家的路了。幸亏遇到
赵宝山，否则还不知到要走到哪
儿去呢。

黄骅一名八旬老人清晨出门未归

家人和志愿者追寻8个小时找到他
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河间市胜利东路瀛安大酒店（四星）1层
西大厅招租，建筑面积约306平方米。

详情咨询电话：18034275102

招租
公告


